

Oficinas y Talleres Sagasta 55 y Cid. 12
Teléfono: 1621. Apartado, 171
ALICANTE
Un mes 1.500
Provincial trimestre 875
EDICIÓN DE LA NOCHE
(Franqueo concertado)

El Luchador

15 CEN

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PÉREZ EN 1912

24º Año. Número 8709

Viernes 4 de Diciembre 1936

ALICANTE: Estación invernal superior a todas las del Mediterráneo. Clima incomparable
Temperatura media 17º

Viva la República!

La obra cultural del antifascismo

La conquista de Vitoria

Estampas de la Guerra

La salvación de las obras de arte y del tesoro bibliográfico de Madrid y del Escorial

Durante las horas de tragedia que vive Madrid, ha visto caer acerbados por la metralla fascista gran número de indefensos ciudadanos, mujeres y niños en su mayoría; ha visto bombardear hospitales, escuelas, y destruir sin objetivo militar alguno sus barrios más humildes.

Para completar su bárbara obra, les faltaba a los representantes de la anticultura, un importante detalle.

Les faltaba asentar un golpe de muerte a los templos guardadores de nuestra historia, de nuestra literatura y de nuestra arte y con diligencia digna de mejor causa, enviaron sus aviones con la misión de incendiar y destruir la Biblioteca Nacional, el Museo del Prado, el Palacio de Liria y otros centros de arte y cultura.

La reacción que este atentado produjo en el pueblo de Madrid, puso de manifiesto el amor que sienten por todo lo que representa nuestro tesoro histórico-artístico, que es su misma tradición, y despreciando toda suerte de peligros con emocionante entusiasmo se lanzó a la salvación de estos tesoros y no desmayó hasta conseguir llevarlos a sitio seguro donde no pueda llegar nunca, el fuego ni la metralla de los mercenarios de Franco.

Desde los primeros días de la guerra civil, unos hombres de buena voluntad constituyeron la Junta de salvación y protección de obras de arte y desde entonces han llevado a cabo una labor impropia que ha adquirido su mayor intensidad en estos momentos de atroz lucha.

Al principio esta Junta se ocupó de la obra de incautación, resguardo y protección de las obras de arte encontradas en palacios y guardas fascistas.

Esta gestión dio lugar al descubrimiento de obras desconocidas hasta hoy, de los grandes maestros nacionales y extranjeros, entre ellos se encuentran un Goya y un Greco, de autenticidad indiscutible.

Para resguardar de todo peligro estas obras se han habilitado depósitos perfectamente protegidos en los sótanos del Museo del Prado, Museo de Arte Moderno y otros lugares apropiados.

En el aspecto bibliográfico se han salvado de la destrucción 390.000 volúmenes de inapreciable valor que han sido depositados en los sótanos de la Biblioteca Nacional. Los de mayor interés y rareza se hallan depositados en la cámara blindada de dicha Biblioteca, convenientemente recubierta por un grueso protector de sacos de heno. La efectividad de esta medida se ha podido comprobar después de un bombardeo durante el cual una bomba que atravesando un techo de claraboyas cayó sobre los sacos y se halló neutralizándose así inofensiva los efectos del fuego. Durante este bombardeo los enemigos de la cultura arrojaron 22 bombas incendiarias sobre la Biblioteca Nacional, sin que ninguno de ellos produjera el menor daño a la biblioteca.

Se han puesto a salvo también de la barbarie fascista los famosos manuscritos de la Biblioteca del Escorial, que contiene la mejor colección de manuscritos hispano-árabes del mundo, que junto con los manuscritos franceses, latinos, griegos, hebreos, españoles y catalanes, constituyen el tesoro bibliográfico del Escorial. Hoy están perfectamente acondicionados en las cámaras del Banco de España en una profundidad de 40 metros. También se han expedido a Valencia obras de gran valor para ser depositadas en las cámaras acorazadas de la catedral del Banco de España en esta ciudad.

Desde este momento podemos afir-

Nuestras tropas prosiguen su avance arrollador. Los rebeldes han comenzado la evacuación de la ciudad

Bilbao, (teléfono). — En Ochandiano, cerca de Villarreal, se ha operado intensamente. Los continuos disparos de nuestra artillería han impedido el avance de los rebeldes.

La posición fascista de Isuzquia ha sido también bombardeada por nuestras baterías. El enemigo se encuentra en situación apurada en esta posición, y no puede recibir refuerzos por la constante vigilancia de nuestras tropas en el puerto Arcañán, paso obligado de los rebeldes por aquella zona.

La aviación leal cooperó con eficacia a las operaciones, bombardeando las posiciones enemigas de Isuzquia, San Bernabé y Urbina, viéndose arder varias casas de ese último pueblo.

A las once y media de la mañana, otra escuadrilla leal bombardeó los alrededores de Villarreal, y en la carretera de Vitoria, una columna que acudía en auxilio de los cercados del primer pueblo. Los componentes de esta columna se dieron a la fuga a través del campo, siendo perseguidos por el vuelo bajo de nuestras cazas.

A las cuatro de la tarde fué disuelta otra concentración en la misma carretera.

Una patrulla de cazas leales prestó servicio de vigilancia sobre nuestras líneas, para evitar el ataque aéreo del enemigo. No obstante esta vigilancia, una escuadrilla rebelde se presentó sobre nuestras líneas próximas a Villarreal, e intentó bombardearlas, realizando con tanta premura y tal falta de precisión, que sus bombas fueron a hacer explosión más próximas a las líneas rebeldes que a las nuestras.

Se sabe que se llevan a cabo encarnizados combates en la Loma de los Pinos, acerca de cuyo resultado nada se conoce a la hora de comunicarlo. Pero por el desarrollo mantenido hasta ahora, se espera que sea francamente favorable a nuestras tropas.

El enemigo ha cañoneado la costa y parece que intenta realizar un desembarco.

Como los rebeldes se hallan sin fuerzas de choque dan una lamentable

sensación de mezquindad. El número es el mismo pero ha decrecido su espíritu combativo. Por nuestra parte, continúa la táctica de ataques por sorpresa, que tanto éxito están produciendo.

En Sanpander se han tomado los parques de Turella y de Mutila, que son clave de las futuras acciones.

Otras fuerzas leales se hallan en las proximidades de Escalada.

La aviación leal ha actuado en todos los frentes de las proximidades de Vitoria, arrojando sobre ellos bombas y proclamas, en las que se hace saber a los rebeldes que en nuestras líneas se respeta la vida a los prisioneros, y citando como pruebas el hecho de que combaten en ellas los cinco evadidos de Marquina, los siete de Eluso, los siete de Mazorra, los dieciséis de Empalme y los ciento cincuenta de Múria, todos los cuales se pasaron ayer a nuestras filas.

Se ha sabido que los rebeldes han comenzado ya la evacuación de la población civil de Vitoria.

Pretender narrar los inmensos ca- sos en que el valor se derrocha, es labor imposible.

La mayoría de los actos de heroísmo, quedan ignorados y solamente son conocidos por aquellos que presencian su gesta digna de ser grabada, con letras de oro, en el libro de la historia.

Así un día y otro, en este frente, como en todos, se realizan actos heroicos que merecen citarse para estímulo y emulación de nuestros bravos milicianos.

Cierta día, desde nuestros parapetos, observaron los centinelas que un gran número de fascistas se lanzaban contra nuestra posición, con gritos de Viva la Legión de Sanjurjo. Se vio que estaban ebrios y que los que resultaron de los muertos y heridos, llevaban pequeñas botas en las que habían residuos de coñac. Su borrachera, les hizo temerarios. Así lo esperaban sus Jefes y para ello produjeron el reparto del coñac.

Nuestros milicianos repelieron con éxito el ataque. Los falangistas insistieron en su empeño de reconquistar el caserío.

Escasábamos de municiones y mientras algunos camaradas, con desprecio absoluto de su vida iban en su busca, a cercanas posiciones, el resto quedó defendiendo con empeño la posición, aprovechando los escasos proyectiles, con serenidad, precisión y coraje.

En un cercano montículo que protege el poblado, había una ametralladora, en cuyo alfiler se sienta un camarada francés, el héroe de la jornada. Desde su puesto lanza sobre el enemigo profusión de metralla, que barre las filas fascistas, sembrando la muerte y la confusión.

Llegan las ansiadas municiones y los nuestros, con esa bravura que caracteriza al Miliciano Rojo, salta fuera de los parapetos y contraataca con coraje y haciendo huir al espantado fascista que, poseído de la locura del miedo colectivo, no se preciosa de ordenar su retirada ni proferirle, ni recoger sus muertos, que se cuentan por centenares.

Cuando era más intensa la lucha, nuestro valiente y abnegado ametrallador francés recibe un balazo en la frente que le desangra y, al acercarse los camaradas para llevarlo al hospital, sintiéndose mortalmente herido, se niega a abandonar su puesto, y como se le insistiera, pistola en mano, obligó a los camaradas a retirarse. Continuó en su puesto cantando la Internacional y vomitando metralla por la boca de su máquina, hasta que al cabo de una hora y cuando los nuestros calan victoriosos contra la espantada falange, aquel bravo, sobre los bravos, cae sin fuerzas, desangrado, moribundo. Se le transportó rápidamente al hospital y allí murió co-

mo mueren los hombres; sonriente, con la satisfacción del deber cumplido, con exceso, y a sabiendas de que su sacrificio no fué estéril, ya que su sangre unida a la de todos los camaradas caídos en esta lucha fratricida, enrojece más y más nuestra bandera, símbolo de libertad y descompone a los cobardes falangistas, que al verla tremolar, sienten apoderarse de ellos el miedo más espantoso.

¡Lloro a los héroes de nuestra causa!

Sin descanso, adelante. El «No Pasarán», decimos cambiarlo por «Los sacaremos de sus guardias, cueste lo que cueste y caiga el que caiga. Invitemos a los incontables héroes anónimos de esta guerra.

JOSE LLORCA
Delegado Político de la 44 Centuria, Batallón Huelga, en el frente de Yé- queda (Huelva).

Al intentar asaltar un convoy de mercancías

Resulta uno de los asaltantes muerto en la Estación

Ayer noche sobre las nueve ocurrió un suceso en la Estación de M. Z. A. en el que resultó un hombre muerto.

Según informes, facilitados en los centros oficiales en el depósito puestamente insertamos:

Camaradas antifascistas de Alicante: Al llegar a la heroica capital de la República, donde nos han recibido cariñosamente, os enviamos un cordial saludo. Al mismo tiempo os manifestamos que estamos deseosos de marchar al frente, lo que seguramente será dentro de breves horas, para pelear contra la vil canalla fascista a la que en plazo no muy lejano aplastaremos definitivamente. ¡Viva la República!

José Molina, Corresponsal de guerra. Madrid 17 de Noviembre de 1936.

Después del bombardeo

Lo ocurrido en el puerto

De nueve y media a diez de la noche, del sábado, dejaron oír sus ruidos los aparatos fascistas sobre el puerto. Seguidamente una formidable explosión acompañada de un violento incendio apareció en el tinglado número cuatro. Cuando acudieron prontamente los obreros de la Junta del Puerto a cuyo frente marchaban los ingenieros y altos funcionarios, que dirigieron rápidamente los trabajos de salvamento, el tinglado era una gran hoguera. Dos bombas explosivas cayeron dentro de él, y a continuación varias bombas incendiarias que fueron las que provocaron el siniestro.

Los trabajos de salvamento se realizaron dentro de la mayor rapidez acudiendo prontamente el remolcador «Canalejas» que con sus dieciséis mangas lanzó chorros de agua sobre el incendio, evitando la propagación a otros tinglados.

La población civil, acudió también en gran número así como los bomberos, a ayudar en la agnada labor que los obreros de la Junta de Obras del Puerto estaban realizando. Bajo el constante fuego de las ametralladoras fascistas se realizaron heroicamente todos los trabajos valientemente, conscientes los obreros de la misión que desempeñaban. Gracias a los esfuerzos y al trabajo intenso se pudo lograr que los daños tuvieran menor importancia.

El «Canalejas» fué también objeto del ataque de los aparatos fascistas que le lanzaron dos bombas que afortunadamente explotaron a alguna distancia de él.

Las mercancías almacenadas en este tinglado quedaron destruidas por el fuego. El Comedor de los obreros separado del tinglado por una pared mediana sufrió desperfectos de poca consideración. El Dispensario que está al lado afortunadamente no sufrió daño alguno.

En el tinglado número tres situado junto a donde anclaban los buques que hasta el movimiento realizaban el servicio con las Baleares, fué también objeto de bombardeo, pero la bomba contra él lanzada hizo explosión en la punta de la bocana, destruyendo varios de los muelles bloques de que está construido el muelle.

Si bien la bomba explosiva no realizó los efectos deseados por la aviación fascista, las bombas incendiarias lanzadas por docenas contra el tinglado originaron un pequeño incendio en uno de sus extremos que pudo ser fácilmente sofocado, logrando salvarse la mayor parte de la mercancía allí almacenada.

La cubierta del tinglado, se halla

Una nota del «Batallón Alicante Rojo»

El cronista del Batallón Alicante Rojo, José Molina, nos envía para su publicación la siguiente nota, que aunque recibida con gran retraso gustosamente insertamos:

Camaradas antifascistas de Alicante: Al llegar a la heroica capital de la República, donde nos han recibido cariñosamente, os enviamos un cordial saludo. Al mismo tiempo os manifestamos que estamos deseosos de marchar al frente, lo que seguramente será dentro de breves horas, para pelear contra la vil canalla fascista a la que en plazo no muy lejano aplastaremos definitivamente. ¡Viva la República!

José Molina, Corresponsal de guerra. Madrid 17 de Noviembre de 1936.

Movimiento de buques de guerra extranjeros

Ayer de madrugada llegó a Alicante anclado en la bahía, el crucero francés «Stiffes».

Y por la tarde a las cuatro arribó el torpedero número 2 también de la misma nacionalidad.

Además se encuentran frente al Puerto el crucero argentino «25 de Mayo» y un transporte inglés.

Lea EL LUCHADOR

Unificación obrera de gas Alicante U. G. T. a sus abonados

El vandálico bombardeo del sábado contra nuestra ciudad llevado a cabo por la criminal aviación fascista ocasionó graves daños en nuestra fábrica y tan grandes destrozos en los gasómetros que inutilizables nos han obligado a privar a Alicante de un servicio doméstico tan importante.

Se ha procedido con toda actividad a la reparación de uno de los gasómetros que nos permita abreviar el trastruño producido a nuestros abonados.

Tenemos la satisfacción de anunciarles que hoy viernes día 4, reanudaremos el suministro de gas.

Recomendamos a los abonados que tengan la precaución de comprobar si las llaves del contador y de la cocina se hallan cerradas a fin de que no se produzcan fugas en el interior de sus casas en el momento de dar de nuevo servicio. Antes de usar el gas, una vez abiertas las citadas llaves, debe permitirse durante unos segundos la salida del aire concentrado estos días en las tuberías.

Encarecemos que circunstancialmente por disponer de un solo gasómetro, el consumo de gas se limite a verdaderas necesidades no empleándolo para cosas superfluas.

El cargamento de carbón especial para gas que acabamos de recibir asegura la riqueza de la calefacción y contribuirá a economizar tiempo.

Hemos de rogar a nuestros abonados nos presten su ayuda en estos críticos momentos, pagando los recibos a presentación para que podamos afrontar las cuantiosas pérdidas ocasionadas en nuestra fábrica, que amenazan la suerte de numerosos obreros.

EL COMITE

Un plausible rasgo de los compañeros del Banco Internacional de I. y C.

El personal del Banco Internacional de Industria y Comercio, ha enviado a Izquierda Republicana con destino a las milicias que luchan en el frente catorce magníficos jerseys. Izquierda Republicana, en nombre de las milicias, agradece mucho el obsequio de los compañeros del Banco Internacional.

El túnel de la vida

DEFUNCIONES Y NACIMIENTOS DURANTE EL PASADO MES DE NOVIEMBRE

MORTALIDAD. Durante el mes, 133. Media diaria mensual, 443. Mortalidad mensual por 1000 habitantes, 164. De las defunciones del presente mes pertenecen a menores de 5 años, 1; de ellos en las Casas de Maternidad, 1. Mayores de 70 años, 39, de ellos; de 70 a 80, 23; de 81 a 90, 15; de 91 a 100, 1. Por causas violentas, 9. Por enfermedades contagiosas, 34. Tuberculosis, 11. Tifoides, 1. Angina necrotica, 1. Pneumonia y Bronconeumonía, 18. Difteria, 1. Septicemia puerperal, 1. Tétanos, 1.

NATALIDAD. Varones, 67. Hembras, 67. Total, 134.

Total nacimientos de desde 1.º de enero hasta el 30 de noviembre, 1633. Total defunciones en el mismo espacio de tiempo, 1201. Diferencia a favor de nacimientos, 432.

Lea Vd. El Luchador

JUVENTUD DE IZQUIERDA REPUBLICANA

AGRUPACION MUNICIPAL

SECRETARIADO DE AGITACION Y PROPAGANDA

GRAN ACTO AFIRMACION Y EXALTACION ANTIFASCISTA REPUBLICANA

Organizado por la Juventud de Izquierda Republicana de ALICANTE que tendrá lugar el próximo domingo día 6 de Diciembre, a las 10 y media de la mañana en el MONUMENTAL SALÓN MODERNO y en el que intervendrán

TEODOMIRO LOPEZ MENA, de la Juventud de Izquierda Republicana de Alicante,

ANTONIO CORTINA PASCUAL, de la Juventud de Izquierda Republicana de Valencia.

ANTONIO EULOGIO DIAZ, de Izquierda Republicana de Alicante.

ANGEL MOLINER GIMENO, de Izquierda Republicana de Valencia.

MARIANO RUIZ FUNES, del Consejo Nacional de Izquierda Republicana.

Republicanos antifascistas en general: Entendemos que a todos interesa oír la palabra de nuestros destacados correligionarios, y por ello, a todos sin distinción, os invitamos a concurrir a este acto.

Vuelta al frente

Los días en Baza, hermosa y rica ciudad granadina, en la actualidad hecha capital de todos los pueblos en nuestro poder. Viendo su aspecto y la vida de sus habitantes nos da la sensación de una ciudad completa que vive su provincia y España entera. Dos días en comisión de servicios y deseábamos el regreso; un mal estar general nos hacía apretar la vuelta al frente. Allí está nuestro puesto no como obligación impuesta sino sentido y deseada. Después de cuatro meses de lucha creíamos que tras nosotros, los pueblos de la retaguardia se hallarían, por lo menos, sumidos en un optimismo que fuera un reflejo fraternal del generoso torrente de sangre hermana, vertida sin regateo por los que luchan en el frente. Pero no es así, en la placida retaguardia todo sigue casi igual, tan igual que la decepción sufrida es tan tremenda, que una especie de "taxifón" moral nos hace imposible la convivencia con elementos tan ajenos a lo que sucede.

En el frente, pensamos (cuando la presión del enemigo nos dejó hacer) que "tras nosotros", el trozo de patria libre del fascismo en armas, sentiría una preocupación que sería sentida por los organismos representativos del Estado, sino por todos los que no pudieron o les faltó valor para cumplir el fustil marchando a defender las libertades del pueblo trabajador; imaginábamos ver en la retaguardia un pueblo agitado y entusiasta, que trabajaba sin descanso que en las horas libres se dedicaba al aprendizaje esencial del soldado; que había olvidado o estaba apartado por

Una conversación con Pedro Nemi

Entre los numerosos antifascistas a una guerra mundial las cosas caminadas a nuestro país de todas partes del mundo, hay algunos que se destacan extraordinariamente por su actuación decidida y heroica. Uno de ellos es Pedro Nemi, Secretario General del Partido Socialista Italiano y redactor jefe del "Nuevo Avanzado". Pedro Nemi está en España desde tiempos de julio y desde entonces ha contribuido activamente a formar la Legión Garibaldi, que actualmente está integrada por mil hombres e incorporada a la brigada internacional. Pedro Nemi y Nicoletti, del Comité Central del Partido Comunista, eran los dos consejeros políticos de esta Legión, pero debido a un grave accidente de aviación que a últimos de octubre puso en trance de muerte al camarada Nemi, se vio este obligado a regresar a Francia para someterse a un delicado tratamiento para conseguir su curación. A penas restablecido, este valiente luchador antifascista, vuelve a España y se dirige al frente de Madrid para reunirse a sus compañeros, en las horas de mayor peligro y de máxima responsabilidad. Hemos tenido la suerte de hacer un viaje juntos en tren hasta Valencia, lo cual nos ha permitido cambiar impresiones con este compañero.

En el Ayuntamiento Celebró ayer tarde sesión el Consejo Municipal

Ayer tarde celebró sesión nuestro Consejo Municipal bajo la presidencia del camarada Millá. Después de leer el acta de la sesión anterior y las disposiciones oficiales aparecidas en la "Gaceta" y "Boletín Oficial", se entró en el orden del día aprobándose por el Consejo todos los informes de la Comisión de Hacienda y de la Comisión de Fomento.

FOMENTO

Se aprueban todos los informes de la Comisión y se acuerda por el Consejo en la comunicación del Banco de España, emitir e éste de la obligación de adquirir la parcela sobrante en la vía pública, aneja al solar de su propiedad. También se autoriza la fijación de líneas y rumbos para comenzar el nuevo edificio de la Sucursal en esta plaza.

HACIENDA

El Consejo aprueba todos los informes de la comisión, acordándose en el de reparto de Contribuciones especiales de varias calles de la "barriada de las Carolinas" exponerlas al público para aclaraciones.

Partes de guerra

De Marina y Aire

Nuestra gloriosa aviación bombardeó las posiciones del Sur de la Casa de Campo, causando una verdadera carnicería en las concentraciones enemigas. Un trimotor leal derribó un caza faccioso

Valencia, (teléfono). — El parte facilitado por el Ministerio de Marina y Aire dice lo siguiente: "Sobre Madrid han prestado servicio de vigilancia varios aparatos leales. Dos trimotores leales, que bombardeaban las posiciones enemigas del Sur de Húmera, se encontraron con diecisiete cazas y nueve Junkers rebeldes, que intentaban bombardear nuestras líneas. Los cazas atacaron a nuestros aparatos, que resultaron con impactos, pero sin averías. El trimotor pilotado por el capitán Lurueña, que llevaba de observador a García y de bombardero a Blanch, consiguió, después de esquivar el ataque, derribar un caza enemigo. Otros trimotores bombardearon las posiciones artilleras enemigas del sector de Pozuelo. El último servicio del día ha sido el más importante. Veintisiete aparatos rápidos bombardearon, a bajísima altura, las posiciones del Sur de la Casa de Campo, causando una verdadera carnicería en las concentraciones enemigas. Todas las bombas que cargaban los veintisiete aparatos cayeron entre los facciosos. Nuestros aparatos, después de bombardear, volvieron a pasar sobre el enemigo, disparando intensamente con sus ametralladoras. Las bajas causadas han sido muy considerables. A las once de la mañana, la aviación leal bombardeó con gran eficacia otras posiciones de los frentes del Centro. En Santander no ha operado hoy nuestra aviación. En Vizcaya se bombardearon los alrededores de Villarreal. En Asturias, como se conociera la presencia del acorazado rebelde "España" y de cuatro "chous" armados frente a San Juan de Nueva, la aviación leal atacó, obligándoles a ponerse en fuga.

Nuestras fuerzas siguen atacando eficazmente a los rebeldes

Barcelona, (teléfono). — El parte facilitado por el consejero de Defensa, coronel Sandino, dice así: "A las siete de la mañana se han presentado en el sector de Huesca diez evadidos de las filas rebeldes. En el sector de Alcañiz operamos sobre núcleos facciosos procedentes de Calamocha, que intentaron fortificarse para la defensa de Villanueva de Rebolter. Se les han causado más de un centenar de bajas. Seguidamente se realizó un ataque contra las posiciones enemigas de Villanueva de Rebolter, encontrando la resistencia facciosa de Torre los Negros, en donde se afirmaron nuestras posiciones, causando numerosas bajas al enemigo y apoderándose de municiones, armas y municiones. Nuestras bajas en esta operación se calculan en treinta, elevándose a más de doscientas las del enemigo. El consejero de Defensa de la Generalidad, coronel Sandino, ha facilitado a última hora de la noche el siguiente parte: "Se efectúan acciones locales y progresivas en los sectores de Huesca y Bujarroz. En el de Alcañiz se presiona al enemigo, debilitándole por los continuos ataques de nuestras fuerzas.

De la Junta de Defensa de Madrid Una jornada francamente favorable para nuestras tropas

Madrid, (teléfono). — El parte de guerra facilitado por la Junta de Defensa dice lo siguiente: "En los sectores de Guadalajara, Sur del Tajo, Guadarrama y Somosierra no se han modificado nuestras posiciones. La artillería leal ha batido las posiciones enemigas. En los frentes de Madrid, nuestra artillería cañoneó a primera hora pequeñas concentraciones del enemigo. La jornada ha sido francamente favorable a nuestras tropas, corriendo la mayor parte de la actividad a cargo de la aviación republicana. A primera hora de hoy, varios aviones facciosos bombardearon nuestras posiciones del Oeste de Madrid, sin éxito. No habiendo cumplido su objetivo la presencia de nuestros cazas chlidada. En el resto de los frentes, sin novedad.

La heroica defensa de Madrid Los facciosos continúan sufriendo grandes derrotas

Madrid, (teléfono). — La noche de ayer transcurrió con tranquilidad. En las primeras horas, la aviación enemiga bombardeó sin eficacia nuestras líneas. Las fuerzas leales contuvieron después el ataque enemigo que siguió al bombardeo aéreo. Hoy es el quinto día que el enemigo intenta romper nuestras líneas, y todos sus esfuerzos han resultado rotundos fracasos. En el sector de la Moncloa, nuestras tropas rechazaron anoche un violento ataque de los facciosos, y si al amanecer de hoy se vieran más de cincuenta cadáveres de ellos, que habían sido abandonados casi en nuestras propias líneas. En el tercer sector el enemigo intentó un avance con ametralladoras y morteros, que fué rechazado completamente por nuestras fuerzas. Los rebeldes han presionado preferentemente en el sector comprendido entre la carretera de Extremadura y de un pequeño grupo faccioso intentó el grupo escolar Joaquín Costa, donde nuestras fuerzas reaccionaron, castigando durísimamente los efectivos enemigos, con fuego de fusil ametrallador y bombas de mano, protegidos por cargas de asalto y fuego de artillería, causándoles numerosas bajas. En el sector del Fomento de la Princesa, intentando apoderarse de unos

Los heroicos milicianos del frente Companies y Cortés y Vidiella, han marchado a París para asistir al acto en favor de España

Barcelona, (teléfono). — Han salido para París el presidente Companies, el cenetista Cortés y el ugetista Rafael Vidiella, que tomarán parte en el acto que se celebrará el domingo en el Velódromo de Invierno, organizado por las fuerzas izquierdistas y obreras de Francia, con el fin de exigir el levantamiento del bloqueo contra España, que hasta ahora sólo ha aprovechado a los facciosos.

ULTIMA HORA DESDE UNA CASA, BAJO LA JURISDICCION DE FINLANDIA, SE ARROJABAN BOMBAS DE MANO, HAN SIDO DETENIDOS MAS DE 400 DERECHISTAS

Madrid, (teléfono). — Información de las tres tarde. En la Dirección General de Seguridad se ha facilitado una nota en la cual se da cuenta de un importante servicio prestado en una casa de la calle de Fernando el Santo que se halla bajo la jurisdicción de Finlandia. En los primeros días de Septiembre se produjo desde esta casa una bomba y la policía se limitó a adoptar medidas de vigilancia dada la situación en que se encuentra este edificio. Pero ayer se volvió a reproducir el hecho causando la muerte de un niño. Al ir las milicias y policía a aclarar estos hechos, fueron sorprendidos por un violento tiro de fusil y pistola ametralladora, pero respondieron en igual forma. Una vez dentro de la casa se procedió a la detención de más de cuatrocientas personas todas de filiación derechista que allí habían buscado cobijo. Practicado un registro se logró encontrar además de varias armas, gran cantidad de bombas de los dedicados a la fabricación de bombas. El ministro de Finlandia se mostró sorprendido al conocer la noticia del hecho, pues dijo "ignoraba todo lo concerniente a ello". La policía está realizando interesantes informaciones acerca de este importante servicio. UNA DELEGACION DEL GOBIERNO VASCO EXPRESA SU ADHESION A LA JUNTA DE DEFENSA DE MADRID. Madrid, (teléfono). — Información de las tres tarde. La Consejería del secretariado de la Junta delegada de Defensa, ha recibido esta mañana la visita de una delegación del Gobierno Vasco que expresó su adhesión a la heroica labor que realiza la Junta. Antes de ello los delegados acudieron a ofrecer sus respetos al presidente de la Junta, general Miaja.

En la provincia de Burgos Victoriosamente continúa el avance de nuestras valientes tropas, que se hallan ya a cuarenta y cinco kilómetros de la capital del fascismo

Santander, (teléfono). — Se conocen ya las noticias de última hora, según las cuales nuestras Milicias han tomado dos pueblos de Burgos, sin que conyuga de momento referir sus nombres. En una acción que ha durado todo el día, nuestras tropas realizaron un avance de veinte kilómetros, ocupando importantes posiciones y desplazando a los facciosos de las estradegas que defendían la carretera de la capital. Se sabe que entre los facciosos ha causado gran depresión moral el inesperado ataque de los leales. Las precauciones del Mando habían sido tan detalladamente tomadas, que solamente se había podido lamentar por numerosas bajas y ocho heridos, entre grandes afecciones de quemaduras que al enemigo se le ha causado un número considerable de bajas. Burgos, (teléfono). — Se conocen ya las noticias de última hora, según las cuales nuestras Milicias han tomado dos pueblos de Burgos, sin que conyuga de momento referir sus nombres. En una acción que ha durado todo el día, nuestras tropas realizaron un avance de veinte kilómetros, ocupando importantes posiciones y desplazando a los facciosos de las estradegas que defendían la carretera de la capital. Se sabe que entre los facciosos ha causado gran depresión moral el inesperado ataque de los leales. Las precauciones del Mando habían sido tan detalladamente tomadas, que solamente se había podido lamentar por numerosas bajas y ocho heridos, entre grandes afecciones de quemaduras que al enemigo se le ha causado un número considerable de bajas.

Información del extranjero

LO QUE HA DECLARADO UN PRISIONERO DE GUERRA ITALIANO. Londres, (teléfono). — En un despacho fechado en Madrid se comunica que el prisionero de guerra italiano, Luis Cosa, ha declarado ante la comisión de Diputados laboristas ingleses, que se encuentran actualmente en la capital de la República, que había embarcado en Génova juntamente con tres oficiales, cincuenta hombres y quince cañones para combatir al lado de los facciosos. Hombres y material pertenecían al décimo regimiento de artillería, de guarnición en Roma. DEBATE SENSACIONAL EN LA CÁMARA DE LOS COMUNES. Londres, (teléfono). — Se ha celebrado un debate sensacional en la Cámara de los Comunes sobre los acontecimientos de España. Causaron gran impresión las palabras de Mr. Eden, dando por seguro la presencia en Mallorca de voluntarios italianos. ALEMANIA PREOCUPADA. Nueva York, (teléfono). — Despachos recibidos de Berlín reflejan la preocupación de los alemanes por los acontecimientos de valor estratégico, sin conseguirlo. La aviación bombardeó con eficacia algunas concentraciones facciosas en este sector. COMPLETA DERROTA DE LOS FACCIOSOS EN LOS ALTOS DE LA MONCLOA. Madrid, (teléfono). — Anoche se libraron violentos combates en los altos de la Moncloa. El terreno estaba al amanecer sembrado de cadáveres enemigos. En las primeras horas de la mañana los rebeldes intentaron un asalto de nuestras líneas, utilizando sus tanques; pero las bombas de mano de los dinameros leales les hicieron retroceder. El enemigo insistió en su propósito, poniendo en juego todos sus elementos de guerra, siendo prontamente rechazado. En vista de su fracaso, a las dos de la tarde desistieron los rebeldes de este propósito, restableciéndose la tranquilidad.

Urribarrí sigue avanzando por el sector del Tajo

Valencia, (teléfono). — En el Gobierno civil se ha recibido un telegrama del comandante Urribarrí, dirigido desde Mora de Toledo, en el que dice que su columna continúa actuando con intensidad en los frentes del Sur del Tajo, causando numerosas bajas a los facciosos. En la aviación enemiga bombardeó nuestras posiciones sin conseguir los objetivos militares que se proponían. Por el contrario nuestra heroica aviación ha bombardeado con gran éxito sus tripulaciones.